

Das Konzept der 15-Minuten-Stadt: Kann die nachhaltige Stadtentwicklungsstrategie als Vorbild für Länder des Globalen Südens dienen? Ein Vergleich zwischen Paris und Delhi

Einleitung des Themas

Das Konzept der 15-Minuten-Stadt von Carlos Moreno vereint die globalen Herausforderungen der Urbanisierung in einem ganzheitlichen Ansatz, der den Stadtbewohnenden und der Umwelt gleichermaßen dient.

Forschungsfragen

- Inwiefern kann das Konzept der 15-Minuten-Stadt nach Carlos Moreno auch auf Städte des Globalen Südens angewendet werden?
- Was wurde in den Städten Paris und Delhi bereits getan, um das Konzept der 15-Minuten-Stadt umzusetzen?
- Welche Interventionsansätze aus der Umweltbildung können angewandt werden, um die Bürgerbeteiligung zu erhöhen und somit das Konzept erfolgreich umzusetzen?

Vorgehensweise

Zur besseren Vergleichbarkeit der Städte Paris und Delhi werden mit Hilfe der vergleichenden Analyse folgende fünf Kriterien der 15-Minuten-Stadt in Paris und Delhi analysiert:

- Verkehr
- Green Building
- Grüne Infrastrukturen
- Nachhaltige Versorgung
- Bürgerbeteiligung als transversales Thema

Ergebnis

Für eine erfolgreiche Anwendung des Konzepts der 15-Minuten-Stadt im Globalen Süden wären erhebliche Anpassungen erforderlich, die die besonderen Gegebenheiten und Bedürfnisse dieser Städte und ihrer Stadtbewohnenden berücksichtigen.

Schlagnworte: Nachhaltige Stadtentwicklung, Urbanisierung, 15-Minuten-Stadt, Paris, Delhi